
Новостройка 
крепнет

На крупнейшей новостройке 
семилетки — Рязанском неф

В юго-западном районе на
шего города ведутся большие 
строительные работы, возво
дится новый жилой микрорайон. 
Строятся дома, школы, детса
ды, магазины.

Здесь работают коллективы 
трех управлений домострои
тельного комбината. Кроме то
го, многие специалисты субпод
рядных организаций. Но усло
вия труда незавидные. Возь
мем питание. На сотни людей, 
на целую армию строителей 
приходится один буфет, где за 
обеденный перерыв могут по
обедать не более 50 человек.

теперерабатывающем заво
де — одержана крупная по
беда. Поднята на фундамент 
250-тонная фракционирующая 
колонна установки четкой рек
тификации. На ней будут вы
рабатывать сырье для произ
водства высокооктанового бен
зина и ароматических углево
дородов, которые используют
ся при получении ряда хими

ческих продуктов.
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Сообщает рабкоровский пост

ВМЕСТО ОТДЫХА - БЕГОТНЯ
Рабочие вынуждены бегать по 
продуктовым магазинам, кото
рые находятся далеко от строй
площадок и плохо снабжаются. 
И вместо отдыха получается 
беготня.

Много и других недостатков 
в условиях труда. Так, мастер 
ские отдела главного механика 
перевели на территорию строй
ки. Но помещения не подго 
товлены к зиме, совсем не ота
пливаются. Придя в мастерские, 
рабочие не могут сразу присту
пить к своим обязанностям, а 
вынуждены затапливать печки-

Наши интервью

СОЮЗ СЕРПА И МОЛОТА
Сельское хозяйство Урала на подъеме. Повышаются 

урожаи зерновых и овощей, увеличиваются надои моло
ка. С каждым годом животноводы больше сдают мяса и 
яиц. Большую помощь труженикам села оказывают го
рожане и, в частности, строители Свердловска. Их шеф
ские связи с колхозами и совхозами области крепнут и 
расширяются. Наш внештатный корреспондент А. Гусев 
встретился с председателем шефской комиссии треста 
Уралмашстрой М. Поддубицким и попросил его отве
тить на несколько вопросов.* * *

— Над каким хозяйством шефствует коллектив Урал- 
машстроя?

У нас установилась прочная связь с совхозом «Иск
ра» Артинского района. Впервые мы там побывали три 
года назад. Выяснили их острые нужды. Помогали стро
ительными материалами. Неоднократно наши рабочие и 
специалисты участвовали в строительстве различных 
объектов. Для механизаторов возвели машинно-трактор
ную мастерскую. Животноводы получили доильную уста
новку «Елочка», молодые ■ хлеборобы—двухэтажное об
щежитие. Все это сделано нашими людьми.

Например, в шестьдесят втором году в совхозе тру
дилось 65 человек. Работами руководили прораб тов. 
Дождиков и мастер тов. Банников. В совхоз на постоян
ное местожительство перешло 16 человек.

— Как оказывается помощь совхозу в нынешнем 
году?

Чтобы селяне успешно могли завершить строительст
во жилых домов и хозяйственных помещений, совхозу 
выделяли металл, цемент, шифер, стекло, кирпич, шла
коблоки, краски. Посылали туда и отделочников. Помо
гаем совхозным активистам развертывать идеологиче
скую работу. Делимся опытом. Рассказываем о лучших 
формах и методах организационно-массовой работы, а 
художник треста обновил в совхозе наглядную агйтацию.

— В каком состоянии сейчас строящиеся совхозные 
объекты?

Двухэтажный 12-квартирный дом в эксплуатацию 
сдан и заселен. Построена и работает водонапорная 
башня, зерносушилка ЗС-8. Введены в строй два ароч
ных коровника на 100 голов каждый. Завершены строи
тельные работы в свинарнике на 130 голов.

— А каковы планы на будущее?
Дружба наших коллективов будет и дальше крепнуть 

и расширяться. В декабре шефская комиссия выедет в 
совхоз. Подведем итоги. Составим план совместных дей
ствий. Потом его рассмотрим на совместном заседании 
администрации, партийного и построечного комитетов и 

' утвердим. Безусловно, что в плане предусмотрим все, в 
чем нуждается коллектив совхоза.

На месяц раньше
Строительное управление № 26 

(начальник П. В. Первое, главный 
инженер Л. И. Новоселов, секре
тарь парторганизации В. Н. Ярин- 
ских) треста Свердловскграждан- 
строй в нынешнем году сдало в 
эксплуатацию 40-квартирный дом 
по улице Попова, общежитие ра
диотехникума, 60-квартирный дом 
жилищного кооператива № 6 об
щей площадью 4631 квадратный 
метр. Кроме того, этот коллектив 
в совхозе Квашнинском построил 
коровник на 200 голов, подготовил 
к сдаче 80-квартирный дом по 
улице Шмидта и выполнил за 
одиннадцать месяцев годовой 
план по генеральному подряду на 
102 процента, а собственными си
лами — на 105,6 процента.

П. ОПАРИН, 
нач. планового отдела треста 
Свердловскгражданстрой.

Дворец культуры 
энергетиков

В старинном поселке Верх
ний Тагил гостеприимно рас
пахнулись двери нового Двор
ца культуры. Хозяином его 
стал коллектив крупнейшей на 
Урале электростанции. В зда
нии — зрительный зал на 
600 мест, библиотека, лекци
онный зал.

времянки и обогревать поме
щение. А еще приходится топ
ливо таскать на себе с котель
ной, которая расположена да
леко.

Не обеспечены строители и 
зимней спецодеждой. Валенки, 
например, на складе есть, но 
они 25 размера, пригодны толь
ко детям. Но работают ведь 
взрослые люди!

Пора бы устранить недо
статки.

Г. АВРАМОВ, 
А. ЗАСЫПКИН — 

рабочие.

Строители 24 управления тре
ста Уралмашстрой в декабре дол
жны сдать в эксплуатацию ряд 
сооружений для Всероссийского 
общества слепых. Это котельная, 
материальный склад, гараж, на
ружные теплосети, водопровод, 
канализация и т. д.

Положение, однако, сложилось 
такое, что объем работ может 
оказаться невыполненным, а объ
екты не сданы в строй действую
щих.

В этом повинны, в основном, 
коллективы треста Уралсантех- 
монтаж (начальник участка тов. 
Логачев), Промвентиляции (нач. 
участка тов. Васильев), Котломон
тажного управления (нач. управ
ления тов. Курочкин).

Сантехники должны полным 
ходом вести работы по монтажу 
внутреннего отопления, системы 
канализации и водопровода, но

Арматурщик Бетев ударник коммунистического тру-
его фотография помещена на заводской Доске почета

Около восьми лет работает на заводе железобетонных 
изделий № 1 Николай Андреевич Бетев. За это время 
он снискал к себе уважение всего коллектива завода.

Фото Г. Богатнаева, 
треста Уралоргтехстрой

На снимке: Н. А. БЕТЕВ. 
сотрудника

Тревожные сигналы

ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ...
похоже, что они и не думают 
приступать к делу.

Монтажники из Котломонтаж
ного управления тоже не показы
ваются на объекте, хотя по согла
сованному графику они должны 
начать здесь работы еще 20 
ноября.

Положение усугубляется еще 
и тем, что строители (прораб тов. 
Тарасенко) плохо обеспечивают 
фронт работ сантехникам по 
устройству теплотрассы. Все это 
наводит на грустные мысли.

Надо без промедления выпра
вить явно ненормальную обста
новку на пусковом объекте. Вре
мя не ждет!

В. ОРЛОВ, А. НИКОЛАЕВ, 
И. ШИПИЦИН, В. ЕРОХИН — 
члены группы содействия 
партийно - государственно
му контролю.Не приказом единым.

Трест Строй деталь № 70 дол
жен был в ноябре поставить на 
строительство объектов Уралмаш
завода 25 сборных железобетон
ных ферм пролетом 24 метра, 20 
подстропильных ферм пролетом 
12 метров и 40 подкрановых ба
лок. Поставка этих изделий была 
определена специальным прика
зом Главсредуралстроя. Но то ли 
приказ написан ради отписки, то 
ли еще что, а вот необходимые 
изделия на стройку так и не по

ступили, Выдано всего понемно
гу и ничего полностью.

По этому же приказу цех то
варного бетона завода железобе
тонных изделий № 1 должен пол
ностью удовлетворять потребность 
стройки в товарном бетоне. Но 
и это указание не выполняется.

Я. ГРИНЬ, 
зав. общественным отделом 

«Свердловского строителя» 
на Уралмашстрое.

Итоги работы за ноябрь
Выполнение плана (%)

Производитель
ность труда (%)по генподряду собственными 

силами

Свердловскгражданстрой .................................. 98,3 106,9 105,7

Свердловскпромстрой . . . ..... 98,7 83,7 102,5

Свердловскхимстрой ......................................... 101,8 154,2 109,2

Уралмашстрой .... ........................ 110,0 107,4 100,7

Трест крупнопанельного 
домостроения ..................................................... 104,8 96,8 95,7

Трест Уралтрансспецстрой ........................ » 89,9 103,5

Управление механизации № 1 ... — 100 92,6

По Свердловскгорстрою................................... 102,8 80,5 100,3



ПЛАНЫ - ГРАФИНИ - В КАЖДУЮ БРИГАДУ!

НАШЕ управление зани
мается сооружением но
вых корпусов на заводе, 
резиновых технических изделий. 

До последнего времени дела у 
нас шли неважно. В минувшем 
году девять месяцев не выполня
ли плана собственными силами. 
Норма выработки на одного че
ловека также была ниже плано
вой. Производительность труда 
возрастала медленнее, чем сред
няя заработная плата. Пять раз 
отмечался перерасход фонда зар
платы на общую сумму 46 ты
сяч рублей. Себестоимость строи
тельно-монтажных работ была 
выше установленной на 4,36 
процента.

Такое положение обеспокоило 
руководителей управления. Мы 
побывали на стройках Нижнего 
Тагила, Первоуральска и Красно- 
уральска. Кое-что позаимствова
ли из их опыта. Начали анали
зировать деятельность участков, 
бригад.

Результаты анализа обсужда
лись на общих собраниях. Выяв
лялись причины нарушений тру
довой дисциплины, брака и сры
ва работ. Затем материалы обоб
щили и обсудили на совместном 
заседании партийного бюро, по
строечного комитета, обществен
ных бюро экономического анали-

Комсомольские 

горизонты

Ло -цда/шомц
Объявление призывало комсо

мольцев и молодежь на воскрес
ник. Его многие читали, но, от
кровенно говоря, приходилось 
волноваться: много ли придет. И 
вот настало воскресное утро. К 
общежитию № 38 на улице 
Братской потянулись юноши и 
девушки...

Ровно в восемь часов начали 
работать. Плотники, каменщики, 
штукатуры укладывали шлако
бетон под полы, а маляры Нина 
Кучумова, Ася Черкасова, Вален
тина Пигалина, Людмила Мото
вилова, Галина Михрюкова и 
Надя Галина принялись за по
белку.

Все работали по-ударному. За 
четыре часа сделали немало. Де
вушки-маляры, например, побе
лили комнаты на целом этаже.

Единогласно
Мария Максименко волнова

лась. 0 себе говорила скупо. Да 
и нелегко быть многословным, 
если биография только-только 
начинается. На стройку пришла 
недавно. Работает маляром. За
дания перевыполняет ежедневно. 
Сейчас учится в одиннадцатом 
классе школы рабочей молодежи. 
И комсомольцы проголосовали за 
единственное предложение: Ма
рия Максименко достойна быть 
членом Ленинского комсомола.

К боям 
сно/ипибным

Наступила зима. Комсомольцы 
и молодежь нашего управления 
готовятся к спортивному сезону. 
Недавно они создали лыжную 
секцию. В нее записалось 25 че
ловек. Два раза в неделю они 
выходят на тренировки. Отраба
тывают каждое движение: ведь 
им предстоит в спортивных боях 
защищать честь всего управле
ния.

В. ЕПАНЕЧНИКОВ, 
секретарь комсомольской 

организации 11 управления.

Поиск 
продолжается

за и нормирования. Было при
нято решение об улучшении ни
зового планирования, учета и 
контроля за ходом строительства 
объектов.

Начали с того, что в ноябре 
прошлого года составили планы 
на каждую бригаду. Итоги под
водили подекадно и за месяц. 
Провели инструктивные совеща
ния с бригадирами, мастерами, 
прорабами. Общими усилиями 
разработали месячные планы- 
графики.

В январе нынешнего года пе
редовые бригады поддержали 
инициативу башкирских строи
телей и взяли обязательство уве
личить выработку на одного ра
бочего от 500 до 600 рублей. Не
обходимость улучшения бригад
ного планирования стала еще 
более очевидной.

После этого в планах-графи
ках бригад стали указывать объ
емы работ в натуральном и сум-

ОН ВСЕГДА кор
ректен и отзыв
чив. Голоса не 

повышает, даже если 
случаются неполадки. 
А они бывают. То ма
териалов своевременно 
не подвезут, то развер
нуться по-настоящему 
негде.

Три месяца назад 
бригада, которую воз
главляет Михаил Ива
нович Никифоров, при
шла на отделку моло
дежного общежития 
№ 38 по улице Брат
ской. И сразу же взя
ла высокий темп. Сей
час она завершает за
дание. Итог замеча
тельный: на четырех 
этажах коллектив ош
тукатурил 144 комна
ты, четыре коридора 
и две лестничных клет
ки. И тон во всем за
давал бригадир, хотя 
по возрасту он уже не
молод.

Михаил Иванович 
умеет найти тропку к 
сердцу человека, ув
лечь его, показать в 

работе привлекательные сто
роны. Поэтому к нему охотно 
идет молодежь.

Г. Тестоедова была разнора-

ЗАМИЧА
За последние годы район 

Вторчермета стал неузнаваем. 
Здесь выросли новые кварта
лы благоустроенных домов.

Мы на одной из окраин. 
Впереди и справа припоро
шенные снегом застыли сосны, 
а слева — белое трехэтажное 
здание. Оно привлекает вни
мание строгостью линий и 
пропорциональностью частей. 
Это новый больничный горо
док. На фасаде вывеска. Она 
говорит, что здесь размести
лась поликлиника завода ре
зиновых технических изделий, 
а весь комплекс — 24 город
ская больница.

Еще недавно тут были стро
ители одиннадцатого управле
ния. Бригада коммунистиче
ского труда Ф. Беликова уста
навливала столярные изделия. 
Все выполнено на совесть. 
Неплохо потрудились штука
туры бригад М. Никифоро
ва и В. Казанцевой. А ма
ляры, возглавляемые П. Са
пуновым, И. Пахтусовым 
и П. Алексеевым, вложи
ли немало труда, чтобы 
в кабинетах и палатах придать 
окраске успокаивающую мяг
кость и теплоту.

— Замечательно потруди
лись строители, — говорит 
главный врач больницы Федор 
Николаевич Нестуля. — Мы 
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марном выражении, численность 
рабочих, плановую выработку на 
одного человека, сроки оконча
ния отдельных видов работ, 
среднедневную зарплату.

Там, где трудится только одна 
бригада, ее план полностью сов
падает с заданием на объект.

Времени на заполнение пла
на-графика много не требуется. 
Мастера С. Глухов, Н. Шалько,

Г. Ширшов уже в первых чис
лах каждого месяца выдают пла
ны бригадам и ведут постоянный 
контроль за выполнением зада
ний. Немного сложнее подводить 
итоги ежедневно.

Нечего кривить душой. Перво
начально не все были за планы- 
графики. Считали, что это лиш
ние хлопоты, ненужная волоки
та. Чтобы убедить скептиков, 
первые три месяца планы-гра
фики составляли работники пла
нового отдела управления. Те
перь мы только контролируем, а 
все остальное делается на участ
ках и в бригадах.

В первом же квартале выра
ботка в бригаде А. Кривко со
ставила 115,8 процента, а за 
девять месяцев сверх задания 
каждый член бригады дал про
дукции на 541 рубль. Это боль
ше, чем предусматривалось обя
зательствами.

бочей. Пришла она к М. И. Ни
кифорову и попросила взять в 
бригаду.

Ее просьбу Михаил Иванович 
передал всему коллективу. Все 
согласились.

Сейчас Г. Тестоедова осваи
вает специальность штукатура. 
Работает на совесть.

Или другой пример. Светла
на Рябкова побывала в несколь
ких бригадах и везде на нее 
жаловались, что трудится она 
вполсилы, отлынивает от дела. 
Тогда М. И. Никифоров взял 
девушку в свой коллектив.

Верно, первое время с ней 
пришлось, как говорят, пово
зиться. Но внимательное отно
шение бригадира и опытных 
штукатуров сделало свое дело.

Подобных примеров можно 
привести много. За то время, 
что Михаил Иванович работает 
в одиннадцатом управлении, он 
выучил десятки молодых. Если 
бы' их собрать всех вместе, то 
получилась бы не одна бригада.

Г. МОРОЗОВ, 
начальник второго участка

11 управления.
На снимке: бригадир штука

туров М. И. Никифоров.
Фото А. Булгакова, 

руководителя «Комсомоль
ского прожектора» 

треста Свердловскхимстрой.

Г£АЬгЮ1

довольны. Условия для рабо
ты прекрасные. Не то, что в 
старом здании. И оборудова
ние современное, новейшее.

Многие медицинские аппа
раты поступили из Венгрии, 
Чехословакии, ГДР.

В здании разместились хи
рургическое отделение, тера
певтическое, детское, родиль
ное, бактериологическая, био
химическая и другие лабора
тории. Здесь же обосновалась 
и кафедра (руководитель — 
доктор медицинских наук Л. Б. 
Наумов) рентгенологии и ра
диологии Свердловского меди
цинского института. Это позво
лит ученым более квалифици
рованно готовить будущих 
врачей, в широком масштабе 
осуществлять научные иссле
дования.

Сейчас в больничном город
ке уже хозяйничают медики. 
В стационарное отделение по
ступили первые больные. Во

Кроме того, возросла ответст
венность бригад за своевремен
ное и качественное выполнение 
заданий^ Повысилась и мате
риальная заинтересованность.

Достижению положительных 
результатов способствовало и то, 
что бригады были закреплены 
за определенными объектами и 
мастерами. Все это помогло нам 
выправить и общее положение в 
управлении. За десять месяцев 
этого года план собственными 
силами выполнен на 106,5 про
цента, выработка на строитель
но-монтажных работах состави
ла 106,2, а себестоимость ниже 
плановой на 1,8 процента.

Но есть достижения, которые 
не так просто выразить цифра
ми. Сократились потери рабочего 
времени. Меньше стало прогулов. 
Бригады систематически инфор
мируются о результатах деятель
ности других участков и в целом 
управления. Тех, кто добивается. 
наилучших показателей, преми
руют из фонда мастера.

На достигнутом мы не успо
каиваемся, продолжаем совер
шенствовать планы-графики. 
Сейчас пришли к выводу, что 
учет следует вести не по дням, ах 
по декадам. Почему? На бетони
ровании, при заполнении прое
мов, при установке опалубки, 
например, порой трудно опреде
лить объем ежедневно выпол
ненных работ.

Короче говоря, мы продолжаем 
поиски и эксперименты.

X. ХАРРАСОВ, 
начальник планового 

отдела двенадцатого 
управления.

ХАКИМ встал на кромку су
шильной камеры, широко 
улыбнулся и крикнул:

— Работы много! — и принял 
очередное ведро с раствором. 
Мигом его освободил, пригнул
ся, разровнял массу и с ловко
стью заправского монтажника 
спустился ниже.

— Слушаю.
Узнав цель нашего 

прихода, удивился. Не 
один же он, Хаким Ха
бибуллин, в бригаде. 
Другие работают не ху
же. Может быть, даже лучше. 
Многое зависит от руководителя 
и традиций коллектива, от того, 
как сработались между собой лю
ди.

Виктор Филиппов работал в 
бригаде Р. Патрушева. Говорят, 
там у него дело не клеилось. 
Приходилось частенько выслуши
вать упреки. Потом ему предло
жили поискать другой коллектив.

— Михаил Павлович Котельни
ков посоветовался с бригадой и 
сейчас Филиппов работает у 
нас, — рассказывает Хаким. — 
Неплохо работает. Верно, опыта 
маловато, но это поправимо. 
Вот так. От коллектива многое за
висит, — повторил он.

У Хакима обычно дни заняты 
до предела. Вечерами выполняет

Идет Всесоюзный смотр качества

АКТИВИСТЫ В ПОХОДЕ
Смотр качества строительно

монтажных работ в нашем уп
равлении объявлен в августе. 
Была создана общественная ко
миссия. В нее вошли начальни
ки участков Б. П. Окулов, Е. Н. 
Шапиро, инженер по технике 
безопасности И. В. Градобоев, 
начальник планового отдела 
X. Харрасов. и другие. Кроме 
того, на крупных объектах орга
низовали два поста, разъяснили 
рабочим цели и задачи смотра. 
Члены постов, комиссии и ее 
актив систематически контро
лируют работу бригад.

На сооружении столовой за
вода резиновых технических 
изделий кое-кто из каменщиков 
стаи плохо относиться к работе. 
Члены контрольного поста при
стыдили виновников. После 
этого каменщики строже стали

строители, — с восхищением 
повторил на прощание глав
ный врач. — У нас нет к ним 
существенных претензий.

всех палатах можно будет раз
местить 240 человек. Регуляр
ные приемы начались и в по
ликлинике. Уже сейчас еже
дневно регистрируется до 
1 500 посещений. Одни прихо 
дят на прием к врачам, другие 
посещают процедурные каби
неты.

— Хорошо умеют работать

ВЫГОДА ОЧЕВИДНА
Борьба за изыскание резервов 

повышения производительности 
труда среди строителей города 
принимает все больший размах. 
В тресте Свердловскхимстрой 
18 бригад дали слово выработать 
в нынешнем году сверх плана на 
каждого рабочего по 500—600 
рублей. Чтобы осуществить свое 
намерение, в тресте ввели ежеме
сячное бригадное планирование. 
О том, что это дает, недавно го
ворилось на семинаре строителей.

С докладом о планах-графиках, 
об итогах борьбы, за повышение 
производительности труда высту
пил главный инженер треста 
Свердловскхимстрой В. П. Лавров.

— За девять месяцев нынешне
го года, — сказал он в своем до
кладе, — строители нашего тре
ста добились неплохих результа
тов в выявлении и использовании 
резервов. Производительность тру
да возросла на 30—40 процентов.

Лэман/пики земли уральской

комсомольские поручения, хва
тает дел и дома.

X. Хабибуллин пришел на Все
союзную ударную стройку в чис
ле первых. Трудился каменщи
ком. Специальность ему нрави
лась, но он все чаще поглядывал 
на монтажников и электросвар
щиков.

НАСТОЙЧИВЫЙ
...Хотя и нелегко учиться вече

рами, но он решился и освоил 
электросварочное дело. А теперь 
многое может делать^ На все ру
ки мастер.

Когда создали комсомольский 
штаб ударной стройки, Хакима 
избрали в его состав. Вместе с 
товарищами он участвовал в суб
ботниках, в рейдах , «Комсомоль
ского прожектора»., ^Однажды в 
бригаду каменщиков К. Хайрули- 
на привезли раствора больше, 
чем нужно. Кончилась смена и 
люди собрались домой. Комсомо
лец Хабибуллин поднял тревогу: 
раствор может пропасть. Прораб 
срочно принял меры. Материал 
был использован.

Как-то на стройке случилось 
ЧП — не вышли на работу не-

относиться к выполнению про
изводственных заданий.

Однажды на шинный завод 
для цеха широкой транспортер
ной ленты поступила партия 
столярных изделий. Изготовле
ны они были плохо. Строители 
вызвали представителя дере
вообделочников. Указали на 
изъяны. Пришлось изделия уво
зить на завод.

Кое-кому из поставщиков 
мы предъявили рекламации и 
добились, чтобы за плохое каче
ство они отвечали материально.

В дни смотра активность ра
бочих, мастеров и прорабов воз
росла. Они вносят и осущест
вляют десятки предложений, 
которые помогают улучшать ка
чество.

Давно известно, что чем про
ще и технически грамотнее.

На снимке: главное здание 
больничного городка.

Фото Г. БОГАТНАЕВА, 
сотрудника треста 

Уралоргтехстрой.

Мы начали с того, что разрабо
тали планы-графики для бригад. В 
них записываются объемы работ, 
которые предстоит тому или ино
му коллективу выполнить в тече
ние месяца. Ежедневно мастер 
или бригадир записывают в план- 
график то, что сделано за смену. 
Затем результаты обсуждаются на 
пятиминутках. Поэтому рабочие 
постоянно знают о ходе строи
тельства, о ходе выполнения сво
их обязательств. Кроме того, мы 
максимально сократили переброс
ку рабочих с одного места на 
другое, что намного уменьшает 
потери рабочего времени.

Далее В. П. Лавров рассказал, 
что сначала к этому методу ор
ганизации труда некоторые от
неслись скептически. Но практи
ка убедила сомневающихся. Толь
ко повышение уровня механизации 
строительно-монтажных работ по
зволило увеличить выработку на 
одного рабочего в бригаде тов.

сколько выпускников профессио
нально-технических училищ. Поче
му? Побывать в общежитии по
ручили Хакиму. Вечером он за
глянул к прогульщикам. Комсо
молец не произносил громких 
речей. Посидел, поговорил о 
житье-бытье. Товарищеское уча
стие подействовало на нарушите
лей отрезвляюще.

Недавно Хаким с товарищами 
по «Комсомольскому прожекто
ру» вновь побывал в общежити
ях. Они интересовались бытовы
ми условиями. Недостатков ока
залось больше, чем ожидали. 
Особенно обижает мо1 'дежь то, 
что сюда редко заглядывают ру
ководители управления и треста 
Свердловскхимстрой.

— Придется теперь идти к ру
ководителям, — добавляет Ха
ким. — Нужно идти.

— Он добьется улучшения. На
стойчивый. Шуметь не любит, а 
дело доводить до клица мо
жет, — так говорят о нем това
рищи по работе.

И хочется верить, что Хаким 
добьется своего, с честью выпол
нит комсомольское поручение. 
Ведь он действительно такой: на
стойчивый и не любит попусту 
шуметь.

А. ПУТЬКОВСКИЙ.

проектное решение, тем выше 
темпы и лучше качество работ 
у строителей. К сожалению, эту 
истину порою забывают проек
тировщики. Например, нашему 
управлению они выдали проект 
на возведение бытового корпу
са. В нем предусмотрели под 
каждый переход поставить по 
восемь колонн. Такое решение 
нашим строителям не понрави
лось. Оно усложняло их рабо
ту. Тогда они внесли свое пред
ложение и доказали, что доста
точно оставить по четыре ко
лонны. Их поправку проекти
ровщики приняли. Кроме тбго, 
что это позволило ускорить ра
боты, выполнить их с лучшим 
качеством, сэкономлено 3 624 
рубля.

Об окончательных результа
тах смотра качества строитель
но-монтажных работ говорить 
еще рано, но наш коллектив 
прилагает все усилия к тому, 
чтобы 65 корпус на заводе ре
зиновых технических изделий 
сдать в эксплуатацию с оцен
кой «отлично».

Н. МАРЕНКОВ, 
секретарь 

парторганизации.
• 12 управления.

Котельникова на 171 руб., тов. 
Борка на 203 и тов. Соловьева на 
151 рубль. А если учесть внедре
ние рацпредложений, применение 
аккордно-премиальной системы 
оплаты труда, составление каль
куляций, то результаты окажутся 
внушительными. Выгоду от новой 
формы организации труда хим- 
строевцы поняли и теперь в тре
сте составляют месячные планы- 
графики во многих бригадах.

На трибуну поднялся началь
ник отдела труда и заработной 
платы треста Свердловскхимстрой 
К. А. Найденов.

— В бригаде Федорчука,—ска
зал он, — по аккордно-премиаль
ной системе отработано 2620 че
ловеко-дней и выполнялись зада
ния на 144 процента, а при пря
мой сдельщине — на 140. Преиму
щества этой системы оплаты тру
да очевидны. Если раньше в 
бригаде тов. Соловьева процент 
выполнения плана составлял 131, 
то теперь 158 процентов.

— Само собой разумеется, — 
продолжает К. А. Найденов, — 
что это положительно сказалось 
на повышении заработка, повы
шает ответственность каждого ра
бочего за дела всей бригады. 
Сейчас в этих коллективах пол
ностью изжиты прогулы.

— Конечно, в нашем начинании 
есть недостатки, — сказал в за
ключение К. А. Найденов, — но 
со временем они нам станут яс
ными и мы сможем устранить их.

. Мнение участников семинара 
было единым: хорошее дело на
чали строители треста Сверд
ловскхимстрой и это начинание 
надо распространить на все строй
ки города.

Г. СААКЯН.

ДУШЕВНЫЕ 
ЛЮДИ

В народе почему-то укорени
лось понятие, что душевное и 
чуткое отношение к людям при
суще, в основном, врачам, учи
телям, воспитателям. Но это 
неверно. Такими качествами об
ладают и строители.

В ноябре в жилом доме по 
улице 8 Марта, 1796, где 
проживают работники треста 
Свердловскхимстрой, смонтиро
вали газопровод. Естественно, 
что в стенах пришлось долбить 
отверстия, убирать старые пли
ты. Во многих квартирах потре
бовался ремонт. Выполнить его 
поручили двенадцатому управ
лению. Последними шли ма
ляры бригады Н. Есиной. Они 
все сделали с большим стара
нием и аккуратностью. Жиль
цы этого дома остались до
вольны.

Нередко маляров просили 
сделать то, что не предусматри
валось заданием. Они выполня
ли все просьбы. Находились 
среди жильцов такие, кто пред
лагал дополнительно заплатить. 
Но девушки денег не брали. 
Доставлять радость другим ста
ло их потребностью.

Душевность и отзывчивость 
девушек-строителей покорили 
всех, кому довелось с ними 
сталкиваться. И все жильцы до
ма № 1796 выражают бригаде 
Н. Есиной искреннюю благодар
ность.

Г. ТЕПЛЯКОВА, 
секретарь парторганиза

ции 11 управления.

«ЮНОСТЬ» 
на стройке

Это было вскоре после де
кабрьского (1963 г.) Пленума ЦК 
КПСС. В школе № 86 Чкаловско
го района проходила обыкновен
ная линейка. В этот день в гости 
к ребятам пришли комсомольцы 
завода Уралхиммаш. Разговор 
зашел о шефской помощи строи
телям блока цехов тяжелой хим- 
аппаратуры. Тогда и было реше
но, что учащиеся старших клас
сов отработают по 18—20 чело
веко-часов на стройке. Школьни
ки уже внесли свой посильный 
вклад в создание большой хи
мии. Свыше пяти тысяч челове
ко-часов отработали -они на 
строительстве блока цехов тяже
лой химаппаратуры.

Однако шефы этим не ограни
чились.

Первого декабря на стройку 
отправился школьный ансамбль 
«Юность».

В обеденный перерыв строители 
БЦТХА слушали песни в испол
нении вокального квинтета в со
ставе Юли Брусницыной, Аллы 
Палеевой, Саши Блиновой, Вали 
Майоровой и Наташи Кокалевой. 
Тепло поблагодарили зрители 
Сашу Дайновского, учащегося 
девятого класса, прочитавшего 
свои стихи. Аплодисменты доста
лись и другим участникам кон
церта. Дружба, завязавшаяся 
между строителями и учащимися, 
крепнет с каждым днем.
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КОГДА ЗАЖИГАЮТСЯ ОГНИ
День меркнет. Город зажига

ет огни. Чаще и чаще открыва
ется дверь общежития — моло
дые строители возвращаются с 
работы... Проходит некоторое вре
мя и вот уже участники худо
жественной самодеятельности со
бираются вместе. Вздыхает баян. 
Песня льется ровная, задушев
ная. Вскоре поток молодежи на
правляется из общежития. Уча
щиеся вечерних школ, студенты 
институтов и техникумов уходят 
на уроки и лекции. А таких в 
нашем общежитии около 250 че
ловек.

У нас уже сложились свои тра
диции. Например, дежурные 
ежедневно наводят чистоту в ком
натах. Самообслуживание при
учает к порядку и аккуратности. 
Если новичок начинает нарушать 
эту традицию, с ним говорят 
старожилы, наши общественники, 
те, кто чувствует себя в обще
житии настоящим хозяином. Воз
действуют они на окружающих 
личным примером. Особенно боль-

шое влияние на товарищей ока
зывают Алексей Масьянов, Шай- 
хулла Гайсин, Юрий Кукаркин, 
Николай Максимов, Анатолий Баб
кин и другие. Они играют боль
шую роль в организации куль
турно-массовых мероприятий.

С помощью активистов выпу
скаются сатирические, листки, 
стенные газеты, проводятся вече
ра отдыха, конкурсы на лучший
фотоснимок, спортивные 
новация. Немало сил и 
они отдают воспитанию

сорев- 
энергии 

наруши-
телей, следят за чистотой в ком
натах. Не так давно проживаю
щие в комнатах № 111, 113, 
156 начали «забывать» о доброй 
традиции — самим поддерживать 
и соблюдать чистоту. Члены 
культбытсовета (руководитель 
А. Масьянов) высказали наруши
телям немало горьких и правди
вых слов. Это скорее были не 
упреки, а желание пробудить* в 
людях стремление стать лучше, 
дисциплинированнее.

И все-таки хороших молодых

людей у нас много, большинство. 
Если кто-то совершит проступок, 
товарищи помогают ему выйти на 
правильный пу-гь и найти заня
тие по душе. Мы уже упоминали 
Анатолия Бабкина. В прошлом и 
воспитателям, и товарищам с ним 
немало пришлось, как говорят, 
повозиться. А теперь он лучший 
активист, учится в Уральском 
политехническом институте. К 
сожалению, есть у нас и такие, 
которые не контролируют свои 
действия и поступки. И не так 
уж молоды они. Вроде бы дол
жны служить примером для тех, 
кто только начинает свою трудо
вую жизнь. Получается наоборот. 
Молодые вынуждены их поправ
лять, совестить, тратить уйму

таж и В. Семенов из управления 
механизации № 1. Они не зеле
ные юнцы. Но на "'окружающих 
влияют только отрицательно. То 
выпивку устроят, то шуметь 
начнут. К товарищам и воспита
телям они относятся ^скептически 
и продолжают вести себя так, как 
им заблагорассудится.

Если подойти к оценке их по-
ступков предвзято, то можно об-

РУКАМИ
ВОЛШЕБНИЦЫ

ХИМИИ

Лолаэ^илен

времени на то, чтобы 
соблюдать элементарные 
общежития.

Проживают у нас

заставить 
правила

винить коллективы, где они ра
ботают, воспитателей общежития, 
где живут. Конечно, и те, и дру
гие ответственны за них. Но 
нельзя бесконечно валить вину 
только на общественников. Каж
дый человек должен следить за 
своим поведением.

Мне кажется, наши активисты, 
вся молодежь общежития призо
вут к порядку этих людей.

Ш. МУХАМЕТОВ, 
воспитатель общежития 52 

по проспекту 
Космонавтов.

спасаем.

рабочие 
А. Белеуждинов из второго уп
равления треста Уралсантехмон-

отЭлоХстгок

мышленные предприятия

другие подъемные механиз
мы. Значительная часть про
дукции завода идет за гра
ницу.

На снимке: сборка пяти
тонных портальных кранов 
на экспорт.

Фото П. Федотова. 
Фотохроника ТАСС.

ЛЕНИНГРАД. Ежедневно 
с завода подъемно-транс
портного оборудования име
ни С. М. Кирова отправля
ются на новостройки и про-

• В управлении треста . Свердловскхимстрой проведено со
вещание с мастерами, прорабами и работниками строительных 
управлений. Участники совещания вели разговор об улучшении 
воспитательной работы с кадрами, об укреплении трудовой 
дисциплины.

® В двенадцатом управлении члены «Комсомольского про
жектора» провели рейд в молодежном общежитии и выпусти
ли очередной номер сатирического листка.

® В общежитии по улице Белинского, где проживают мо
лодые химстроевцы, избран новый состав культурно-бытового 
совета.

® В десятом, одиннадцатом и двенадцатом управлениях 
прошли отчетно-выборные профсоюзные конференции.

За горами, за морями
О

0 
0

Молодежные
стройки

Алжирская молодежь при
нимает активное участие в 
строительстве новой жизни в 
своей республике.

Здесь молодые алжирцы, а

В ответ на призыв
ФНО сто юношей 
департамента 
изъявили желание 
народной стройке

партии
и девушек 

Константина 
работать на

в Уадиа.

также добровольцы, прибыв
шие из СССР, Румынии, Юго
славии, Ганы, Марокко, Мали, 
Туниса и других дружествен
ных стран, построят 160 жилых
зданий, диспансер,
поднимут 15 тысяч
залежных земель.

школу, 
г(ектаров

Это интересно

РИСУЕТ ЭЛЕКТРОН
Кто расцветил радужными крас

ками эти полимерные плитки? 
Электроны. Подчинили их ученые 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института новых строи
тельных материалов.

СТЕНЫ
НА РОЛИКАХ

Исследователи установили, что 
в поле токов высокой частоты 
можно вальцевать плитки с раз
личными рисунками. Вводимая в 
обрабатываемые материалы цвет
ная полимерная крошка по жела
нию художника может иметь то 
расплывчатые, то четкие формы.

мощные мостовые, порталь
ные, грейферные краны и

Проект здания драматического 
театра, который будет построен в 
Туле, содержит оригинальные 
конструктивные решения.

По замыслу московских архи
текторов зрительный зал, рассчи
танный при постановке оперных
и драматических 
800 мест, сможет

спектаклей на
путем

формации сценических
транс-

«карма-
нов» вмещать во время концер
тов и собраний до 1 400 человек.

Зал будет расширяться быстро 
и просто. Стены-перегородки, ус
тановленные на роликах слева и 
справа от сцены, могут быть лег
ко сдвинуты в стороны.

Газета выходит в среду и 
субботу.

НА »X ЭКРАНАХ

СРЕДА, 9 ДЕКАБРЯ
18.00 — Телевизионные

18.20 — Поют дети.
18.50 — Мультипликационный 
фильм «Заяц и еж». 19.00 - -

н<о-

Бетонирование открытых 
площадок еще недавно до
ставляло немало хлопот 
строителям. особенно в 
Средней Азии. При жарком 
климате в бетоне образу
ются трещины. Специалисты 
предлагали немало спосо
бов борьбы с этим злом, 
не все они не принесли же
лаемого результата.

Тогда ученые обратились
к полиэтилену и не
ошиблись. Если сразу же 
после укладки бетон на че
тыре-пять часов покрыть 
тонкой полиэтиленовой 
пленкой, усадочные трещи
ны. не образуются.

Сейчас на сооружении 
ТоктогульскойГЭС по ново
му способу уже уложено 
несколько тысяч квадрат
ных метров бетонных по
крытий. Как сообщил кор
респонденту АНН сотруд-
ник Всесоюзного 
исследовательского

научно- 
UHCTU-

тута гидротехники Игорь 
Кричевский, полиэтиленовая . 
пленка будет применена 
при возведении главного 
сооружения ГЭС — высо
кой арочной плотины. По
лиэтиленовые экраны на
мечается применить также 
на строительстве самой вы
сокогорной ГЭС Кирги
зии — Ат-Башинской.

Владимир НЕСТЕРЕНКО, 
корреспондент АП&.

Надо уважать документы
Город растет. Многоэтаж

ными благоустроенными до
мами, школами, больница
ми, детскими яслями и са
дами застраиваются целые 
районы. При их сооружении 
прокладываются магистрали 
центрального отопления, хо-
лодного и 
снабжения,

горячего водо- 
канализации,

электросетей. Велико и до
рогостояще подземное хо
зяйство современного горо
да. Оно требует к себе и хо
зяйского отношения.

Местоположение каждого 
подземного сооружения, его 
полная характеристика с де
тальным описанием конст
рукций и материалов долж
ны фиксироваться в соответ
ствующих документах, кото
рые используются в процессе
эксплуатации подземных
коммуникаций.

Право производить раз-

бивки для нового строитель
ства, делать исполнительные 
съемки инженерных сетей, 
элементов благоустройства 
завершенных объектов пре
доставлено только геодези
ческому сектору отдела по 
делам строительства и архи
тектуры. Так было записано 
в решении исполкома гор
совета еще в 1956 году.

С тех пор многое измени
лось. Планы исполнительных 
съемок подземных и надзем
ных сооружений стали вы
полняться более качествен
но. Но, к сожалению, они 
часто бывают не всегда пол
ноценными.

По техническим условиям 
геодезисты обязаны указы
вать в планах исполнитель
ных съемок все данные о 
том или ином сооружении: 
фиксировать размеры кана
лов, колодцев, производить

описание всего, что в 
находится, описывать 
териалы, из которых они 
строены. Таких описаний 
частую не представляют,

НИХ 
ма- 
по- 
за- 

а

Документальный
стали 
помощь

друзьями».
фильм 

19.20

ко.номерности
социализма и
19.50

пропагандистам.

Документальный

«Мы 
— В 
«За

строительства 
коммунизма».

«Вб льдах океана».
фильм

20.50
Для любителей музыки. Сцены 
из оперы «Риголетто». 21.20 — 
Художественный фильм «Шур
ка выбирает море». Одесская
КИНОСТУДИЯ.

ЧЕТВЕРГ, 10 ДЕКАБРЯ
18.00 — Телевизионные но-

вости. 18.20 — Передача для 
детей. «В мастерской Деда Мо
роза». 18.55 —Научно-популяр
ный фильм «Кто в тереме жи
вет». 19.15 — Передача «Плаз
ма режет металл». 19.45 — На 
экране — фильмы телестудий 

«Тридцать лет спустя».
20.10 — Оперетта И. Штрауса

«Летучая мышь». Спектакль 
Свердловского областного му
зыкально-драматического теат
ра. 23.30 - ПЕРЕДАЧА ИЗ
МОСКВЫ. Эстафета новостей.

ПЯТНИЦА, 11 ДЕКАБРЯ
18.00 — Передачи для

школьников. «На .вашей книж
ной полке». 18.30 — «На ста
рой мельнице». Постановка 
Ленинградской студии телеви
дения. 19.45 — Музыкальный 
календарь. 20.35 — С выстав-

деньги с заказчиков получа
ют полностью.

Подобных описаний не 
встретишь в планах про
кладки водопроводов, тепло
вых и газовых сетей. А они 
необходимы эксплуатацион
никам, тем, кто проектирует 
строительство новых объек 
тов. Это для всех ясно, но 
руководители управления 
водоканализации и теплосе
ти таких описаний не тре
буют.

Нельзя признать нормаль
ным и то, что геодезический 
сектор за исполнительную и 
вертикальную съемку участ
ков завершенного строитель
ства деньги получает, а вы
полняет ее в течение дли
тельного времени. Так, на
пример, на шести участках 
девятое строительное управ
ление закончило строитель-
ство в 1960—1963 
но съемки по ним не 
ны до сих пор.

Надо полагать, что 
ститель председателя

годах, 
сдела-

заме- 
испол-

ки «у рал
21.15

социалистический».
Премьера теле;визион-

ного фильма Свердловской сту
дии телевидения «Человек из
легенды». 22.00 Художест-
венный фильм «Поет Гоар Гас
парян». Армян-фильм. 23.30 —
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Те
левизионные новости.

кома горсовета В. П. Букин, 
главный архитектор В. А. 
Пискунов и руководители 
организаций, которые экс
плуатируют подземные ком
муникации, приложат все 
усилия, чтобы устранить от
меченные недостатки.

М. ХАН-ДЮК, 
старший инженер треста 

Свердловскпромстрой.
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